



# 学校だより

7月号



～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～  
http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/

## 感動の3ヶ月

副校長 仲川 由佳理

「あっ、副校長先生だ！」森の台小学校に着任してから早いもので3ヶ月が過ぎました。少し顔を覚えていただいたようで、子どもたちと挨拶を交わすことができ、嬉しい毎日を送っております。4月当初は、900余名の大規模校への着任で少々不安があったのは否めませんが、それは全くの杞憂でありました。なぜなら、『本当に子どもたちがすごい・森の台小っていいな！』と感動せずにはいられない3ヶ月だったからです。そんな様子を少し、ご紹介させていただきます。

### 挨拶隊の児童と共に

「おはようございます。」ワイワイホールに立っていると、いつも元気な挨拶であふれています。しばらくすると高学年の児童が集まってきて、輪になりながら反省会をしていました。『そうか、これが挨拶隊だ』とわかり、その後、外の様子をのぞいてみると圧巻です。元気な挨拶を交わす子どもが増えてきたのは、この挨拶隊の活動が源になっているのではないのでしょうか…感動！



### ワイワイホールで情報共有

朝、ワイワイホールのホワイトボード前で必ず立ち止まる高学年児童の姿を見かけます。いろいろ記述されているので、何を見ているのか尋ねると、「自分たちの委員会やクラブのことが書いてないか見ています。」と。先生と子ども、子どもと子どもを繋ぐホワイトボードの存在は本校の自慢になりそうです。



また、ホワイトボード横の掲示板や廊下の真ん中、階段の踊り場にある掲示物を、毎朝必ず興味深く読む子どもたちの姿が印象的です。その場所から最近ではサッカーの話が聞こえてきたり、廊下の真ん中に置かれている世界の国の国旗の説明を、立ち止まってじっくり読んでいたりする子どもの姿も見かけます。新しい掲示物が貼ってあると、立ち止まる子どもの人数が違います…感動！！

### 自分から進んで水やり

「おはようございます！」と昇降口に向かうと思いきや、ジョウロやペットボトルに水を入れて、育てている植物のところへ行っって熱心に水やりをする子どもの姿を見かけます。大人が声をかけている様子はどこにもありません。自分の植木鉢をじっと見つめて(観察)いたり、水をほしがっている友達の植木鉢と一緒に水を与えていたり…。朝から本当に『いいね』と微笑ましくなる姿に…感動！！



自分たちで進んで活動したり、興味関心を絶やさない子どもたちの姿が自然に見られたりすることは、教師としてとても嬉しく感じるとともに感動の連続です。また一方で、子どもたちの陰で、意図的・計画的に熱心に指導・支援にあたる先生方や、学校職員の方々、保護者や地域の方々の厚いご支援があるからこそ、このような素晴らしい学校風土が築かれてきたのだと感じています。改めて、「今、自分にできることは何だろう」と考えつつ、子どもたちが主役となって充実した教育活動を推進していけるよう、努力していきたいと思っております。今後とも、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

## 7月の行事予定

日	曜日	児童活動・行事
1	日	
2	月	朝会
3	火	不審者対応訓練(2校時) 個人面談①(午前授業13:40頃下校) 学校カウンセラー(AM・PM)
4	水	4年水道出前教室 まちとともに歩む学校づくり懇話会 個人面談②(午前授業13:40下校)
5	木	個人面談③ (午前授業13:40頃下校)
6	金	個人面談④ (午前授業13:40頃下校)
7	土	社会を明るくする運動 中山町自治会館(13:00~)
8	日	
9	月	個人面談⑤ (午前授業13:40頃下校)
10	火	個人面談予備日 (午前授業13:40頃下校)
11	水	集会(5・3年ペア集会) 代表委員会
12	木	2年ベ이스タース野球教室① 6年大掃除 学校カウンセラー(PM)
13	金	2年ベ이스タース野球教室②
14	土	
15	日	
16	月	海の日
17	火	6年日光修学旅行①(樹林) 給食試食会
18	水	6年日光修学旅行②(風和里) 大掃除 給食終了
19	木	6年日光修学旅行③ 大掃除 午前授業12:15下校
20	金	朝会(3校時前) 6年3校時から登校 午前授業12:15下校
21	土	夏季休業開始
22	日	
23	月	P.T.A夏休み水やり活動
24	火	特別水泳教室① (B・3年・1年、8組)
25	水	特別水泳教室② (B・2年)
26	木	特別水泳教室③ (B・A・3年)
27	金	特別水泳教室④ (B・A・1年、8組) P.T.A夏休み水やり活動
28	土	中山商店街益踊り
29	日	中山商店街益踊り
30	月	特別水泳教室⑤ (B・A・2年)
31	火	区水泳大会 会場:中山小 予備日:8月1日(水) P.T.A夏休み水やり活動

## お知らせ・お願い



### ★ 職員紹介(学校司書・理科支援・外国語講師)

図書館の学校司書として久田章江先生が着任します。理科支援員は、相原敏郎先生が高学年を中心に理科授業の準備・支援を行います。

外国語活動では、外国語講師としてグレイス先生、国際理解教室は、スリランカ出身のオーシャディ先生が担当しています。

### ★ 個人・三者面談

各担任よりお知らせいたしました。夏季休業を迎えるにあたり、個人面談を実施します。4~6年は児童・保護者・担任の三者面談となります。

暑い時期ではありますが、よろしくお願ひします。個人面談の日は13:40頃下校予定です。

### ★ 学校カウンセラー



今月の学校カウンセラー来校日は、3日(火)AM・PM 12日(木)PM です。ご相談のある方は、事前に副校長または児童支援専任田後までご連絡ください。☎(931)-2047

### ★ 資料の掲載について

学校ホームページの『学校経営』>【徳】豊かな心』に、いじめ防止にかかわる資料を掲載しています。ご覧いただくとともに、ご活用ください。

### ★ 西側通用門(駐車場)の施錠について

西側通用門(駐車場)は、通常終日施錠しています。正門をご利用ください。放課後、キッズのお迎えも正門からお願いします。御用の場合はインターフォンでお知らせください。

### ★ 夏休みあけの主な行事予定

- 8月27日(月) 朝会 授業開始
  - 29日(水) まで午前授業
  - 30日(木) 給食開始 5時間授業
  - 31日(金) 委員会活動
  - 9月 3日(月) 防災総合訓練(2・5校時) 引き取り訓練あり
- \*詳しくは、後日お知らせします。



# 1年生

あさがおのかんさつ



つるをよくみたら、しろいけのようなものがはえていたよ。

つるがのびて、うえにつほみができてきていたよ。はっぱがおおきくなっていて、つるは、ほうにからんでいたよ。はながもうすぐさきそうなきがしました。

# 2年生

生かつか まちたんけん



【えきコース】 みかさべんきょうどうのかとうさんに、文ぼうぐのしゅるいとか、ねだんを教えてもらいました。お店は70年たっているそうです。

【台村コース】 こうしょうじのおじそうさんは、ぜんぶで9体だということを、はじめて知りました。ハまんじんじゃを出るときに、こま犬を見つけました。右のほうには子どもがいるのに、左がわにはこどもがいませんでした。

【四きの森コース】 はたけでしごとをしている人に会いました。やさいをなんしゅるいもそだてていて、早く大きくなるには、水とたいようがとても大切だということがよくわかりました。いんげんやなすがとても大きくて、びっくりしました。

# 3年生

カイコのかんさつ



今日、カイコのかんさつをしました。私はカイコが少し茶色になっていると思ったら、カイコはだっぴしていました。だっぴをすると、茶色になるんだなと思いました。今は葉を一番食べる時なので、毎日葉をかえて、お世話をしています。もっともっとお世話をがんばって毎日葉をかえて、そうじをがんばらなきゃと思いました。

今日、カイコのかんさつをしました。カイコがだっぴしているのを見て、お世話をしました。桑の葉を見ていたら、もみじみたいな形の葉があったので、とても不思議でした。カイコの体にオレンジ色の点があるのを発見しました。とても不思議でした。

カイコが少し大きくなりました。カイコの本を読んだ時、カイコのことがたくさんわかりました。メスとオスの見分け方も書いてあって、わかりました。まゆになるのが楽しみです。

わたしはカイコが大すきです。クラスで一番すきかもしれません。今日はカイコのしゅりょうきのそうじをして、新しいくわの葉をちぎってようきに入れました。すると、カイコが登ってきて、新しい葉を食べはじめました。カイコのせなかのようがかわいいと思いました。

# 4年生

社会科見学（神奈川県警）



県警の本部に見学に行った時に、たくさんの人が働いていてびっくりしました。中でも通信指令室の人が多く、事件などにもすぐに対応できるのではないかと思います。これからは、自分も事故に合わないようにつけたいと思いました。

県警の見学に行って、今まで知らなかったことをたくさん知ることができました。中でも、体験コーナーでは、白バイに乗ったり、警察官のぼうしをかぶったりすることができました。防弾チョッキはとても重かったです。とても良い経験になりました。

# 5年生

西湖宿泊体験学習の思い出



西湖で最高だったことは、双子山の登山です。朝からこいきりで不安でしたが、ガイドの方が楽しく安全にガイドしてくれました。双子山で食べたお弁当もとてもおいしかったです。じゃり道などの歩きにくい道や急な坂があつてとっても疲れましたが、幕岩でしかにそうぐうしたことや大砂走りなどの楽しさで、その疲れも吹き飛ばしました。

西湖「輝き」ベスト1は、カヌー体験です。友達と少しずつこいで、スタッフの人のオレンジ色の旗を追いかけました。反対側になったり、動きが合わなかったりしたけれど、いっしょに声をかけ合って少しずつ進めてよかったです。協力して「輝けた」と思いました。

# 6年生

たのしみは～日常の楽しみを短歌に表そう～



たのしみは バレーボールで 良いプレー みんなでつないで 勝利した時

たのしみは チームみんなで 息合わせ リズムに乗って ダンスする時

たのしみは 本屋で見つけた 新刊を 家でじっくり 一人で読む時

# 8、9、10<み

西湖体験学習を終えて



双子山ハイキングでは、最後まで元気に登ることができました。大砂走りも楽しかったです。

ほうとう作りでは、粉を混ぜたり、こねたり、伸ばしたりする活動を頑張りました。美味しくたくさん食べました。